
 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

VESPERTINA RADIO 
Miércoles 12 de noviembre de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
El secretario general de la CTM, Jesús Llamas, señaló que le fallaron los canales de comunicación 
a Alfredo Botello Montes acerca de sus declaraciones y propuestas y dijo que espera que los 
partidos políticos se sumen. (NC) 
 
Vía telefónica. Hiram Rubio, presidente interino del Comité Directivo Estatal del PRI, comenta 
respecto a las declaraciones del líder de la CTM, que están a favor de las causas de la sociedad. El 
poder adquisitivo del trabajador se ha demeritado, el impuesto sobre la nómina se ha convertido en 
una carga contra los trabajadores. Reitera que se debe revisar este impuesto, por lo que es viable 
la propuesta de la CTM de que ese 2% se regrese a los trabajadores. Además, deben tomarse otras 
medidas, como no aumentar impuestos ni transporte, que se privilegie a los trabajadores con becas 
y otros puntos. Asegura que en el PRI no están en tiempos de destape sino de trabajo y eso es lo 
que hacen José Calzada y otros, están en lo suyo.  Opina que Querétaro tiene una realidad virtual 
que trató de crearse en espectaculares y anuncios, que la gente no ve en su realidad, por lo que la 
gente necesita respuestas de la autoridad y ver que ésta se amarre el cinturón. (NC) 
 
Reconoce el director del centro de estudios y proyectos del municipio Jorge Lomelí, su interés por 
contender por la alcaldía del Marqués. (PC) 
 
Afirma el Senador José Calzada que no ha habido ningún destape, todo se trata de efervescencia 
política y él sigue trabajando como senador, dice. (NC) 
 
Cabeza. Niega el comisionado presidente de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, 
Miguel Servín, que haya negociado con el ejecutivo un aumento en el presupuesto. Simplemente 
respeta la respuesta que dio Marco Antonio León Hernández, ante la propuesta de darle 
autonomía a la Comisión. (NC) 
 
 



LEGISLATURA 
La comisión de programación y presupuesto de la legislatura recibió a algunos alcaldes y todos los 
tesoreros de municipios, para hablar acerca del presupuesto para el 2009. El presidente de la 
comisión, Eric Salas González, dijo que se les pidió mantener las mismas tablas de valores, pues 
si hay alzas, las van a rechazar. (NC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
A pesar de la crisis mundial, las expectativas de crecimiento para Querétaro son de muy 
alentadoras, señala el delegado de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Sergio Alejandro 
Lozano. (NC) 
 
Cabeza. Pese a la crisis y la reducción de las expectativas de crecimiento económico a nivel 
nacional en Querétaro, se mantendrá un incremento del 3.5% del PIB. Al momento se han 
generado 23 mil empleos, informó el delegado de la secretaría de economía. (PC) 
 
Vía Telefónica. Francisco Domínguez Servien  comenta que han salido ganando en todos los 
temas, salieron muy superiores al año anterior; en carreteras hay un presupuesto histórico, así 
como en educación, campo y agua. No se adelantaría en números porque aun no terminan, pero se 
tiene un crecimiento del 10 y el 15% en relación a lo que se ejerció este año. Se podrá terminar la 
aprobación del presupuesto para las 6 o 7 de la tarde. En este momento no hay diferencias 
partidistas porque se tiene que trabajar por el bien de Querétaro, no se pueden ver los colores en 
este presupuesto. Hay que apostarle a Querétaro completamente en beneficio de todos los 
queretanos. (PC) 
 
Vía Telefónica. José Luís Aguilera Rico, diputado federal convergente, comenta que se han 
aprobado dictámenes de salud, educación y el campo, que por primera ocasión se está discutiendo 
aparte, así como dos bolsas de 700 mdp que se pueden distribuir a diferentes dependencias y al 
campo. Es una estrategia completamente distinta a la que están acostumbrados a ver, porque en 
primer lugar el presupuesto de Felipe Calderón fue modificado, no es el que mandó, hay más 
dinero para seguridad pública, salud y esto es muy bueno para los estados. A Querétaro le 
perjudica en cultura, no habrá aportaciones del gobierno federal, hay proyecto de cultura que no 
vienen para Querétaro. Le beneficia en Salud porque se aportara una cantidad de 159 millones 639 
mil pesos. En el ramo carretero se privilegian los proyectos que en este momento se mandaron a la 
cámara de diputados con aportaciones de más de 200 mdp. Por ahora no hay diferencias de 
partidos porque se tiene que trabajar por el beneficio de Querétaro. La situación del presupuesto 
no tiene colores, ni partidos, están para apoyar a un gobernador y un gobierno del estado 
representado por Francisco Garrido, no se está obstruyendo nada, este presupuesto, es un 
presupuesto histórico. (PC)  
 
Poca respuesta tuvo el programa de abasto solidario Vive, que inició este día y en donde cada 
miércoles, se ofrecen descuentos en diversos productos de la canasta básica, así lo informaron los 
locatarios de la central de abasto. (PC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
La rifa de la camioneta Hummer pasó a segundo término, frente a la discusión del presupuesto 
federal 2009, para educación, explicó el líder del SNTE en Querétaro, explicó el líder sindical Jesús 
Galván Méndez. (PC) 
 
Representantes de educación media superior de la SEP, presentaron el programa Construye TV, 
que busca prevenir adicciones y promover espacios de diálogo y valores entre los jóvenes. (PC) 
 



SOCIEDAD 
Sobre el cobro de IVA al servicio del agua potable por parte de la CEA, el coordinador de la 
bancada panista, Eric Salas dijo que no es cierto: la CEA no cobra el IVA por el agua, lo cobra por 
el saneamiento y el alcantarillado. Dijo que va a platicar con Alejandro Straffon para explicarle 
bien. (NC) 
 
Sondeo. La mayoría de los usuarios desconocen que se cobre el IVA en el recibo del agua y se 
muestran inconformes que así se haga. (NC) 
 
Hoy es el día del cartero y hay empleados postales que tienen más de 25 años de labor. (NC) 
 
Sondeo. En este día que se celebra al cartero, la gente reconoce que ya tiene mucho tiempo que 
no mandan una carta o incluso nunca lo han hecho. (NC) 
 
Cabeza. Hoy miércoles  quedó conformado el programa del Palenque para la feria internacional 
ganadera de Querétaro 2008. (PC) 
 
Cabeza. El próximo 17 de noviembre en el seminario conciliar, se llevará a cabo la asamblea 
diocesana donde formularan el plan diocesano pastoral 2009. (PC) 
 

MUNICIPIOS 
Continúa el diálogo con los habitantes de Rinconada San Joaquín a fin de terminar con el conflicto 
entre vecinos, indica el secretario de gobierno Jorge Luis Alarcón Neve. Aseguró que son pocos 
los vecinos que tomaron la decisión de cerrar la calle. (NC) 
 
Cabeza. Llega a su fin el conflicto con habitantes de la colonia Rinconada San Joaquín, a 
comprometerse el municipio a reforzar la seguridad con un video cámaras. (PC) 
 
Analizan instalar una cámara de video vigilancia como solución al problema de Rinconada San 
Joaquín. 
 
Acuerda el cabildo de Querétaro, no incrementar el impuesto predial para el año 2009 informó 
Manuel González Valle. (PC) 
 
En sesión ordinaria de cabildo realizada ayer por la tarde se aprobó que no haya aumentos a los 
impuestos municipales el año próximo, como el predial, las licencias, actas, entre otros. (NC) 
 
Vía telefónica. Javier Vázquez Ibarra, coordinador de los regidores panistas en el cabildo de 
Querétaro, comenta que ayer en la noche por unanimidad se decidió no in crecentar los impuestos 
municipales para el 2009. Esto deriva de una plática con el alcalde y en conciencia de la turbulencia 
económica. El predial es el más conocido, pero tampoco sube el traslado de dominio, espectáculos, 
licencias de funcionamiento y otros. Por los ajustes, el municipio deja de recibir aproximadamente 
15 mdp, por lo que se hacen ajustes en gastos administrativos,  no en gasto social. No se 
comprarán autos, se cuidarán más los gastos de representación y se buscarán las oportunidades de 
ahorro. (NC) 
 
Entrevista. Jorge Rivadeneira, presidente municipal de San Juan del Río, comento que la 
propuesta del ayuntamiento es que no haya aumentos en el impuesto predial; habrá excepciones 
en quienes hayan ampliado su casa entre otros. Sobre la seguridad dijo que es prioridad para ellos 
la seguridad, se ha duplicado el presupuesto en este rubro, recibieron 22 patrullas.    Sobre el 
combate a la pobreza, dijo que la mejor manera de combatirlo es generando empleos. Con 
respecto a la reducción de salarios a los funcionarios, señala que desde el principio se hizo un 



ajusto, aunque es lógico que debe hoy hacerse un sacrificio y ser muy cuidadosos con los recursos. 
Apunta que hay que ser muy respetuosos de los tiempos electorales y mientras trabajar duro; ya el 
año que entra vendrán las decisiones. Para concluir, señala que el festival Viva el río fue un exitazo. 
(NC) 
 

AGROPECUARIA 
El líder de la CNC en Querétaro, Juan Hernández, se mostró complacido del monto de 
presupuesto para el campo en el 2009, de 235 mil mdp e invitó a hacer uno uso adecuado. (NC) 
 
En el arranque de Una mano por el campo, el alcalde Manuel González Valle entregó 25 
tractores en la delegación de Santa Rosa Jáuregui. (NC) 
 
Cabeza. Mil 300 hectáreas de temporal se beneficiaran con el programa, Una mano por el campo, 
para el ciclo otoño – invierno. (PC) 
 
El Municipio de Querétaro  y la procuraduría federal agraria apoyarán a  mil campesinos para la 
obtención de testamentos gratuitos. (PC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. El presidente del observatorio ciudadano de protección ambiental de Querétaro, rechazó 
cualquier pretensión de retirarle su categoría de área natural protegida al parque nacional el 
Cimatario y pide a la SEMARNAT que precise los alcances y la protección de modificar el estatuto 
legal del parque. (PC) 
 
Cabeza. En Querétaro no se implementará el programa de vacunación gratuita contra el virus del 
papiloma humano, por falta de recursos. Será necesario más de 300 mdp para implementar una 
campaña similar en la del D, F  informó el titular de la Secretaría de salud. (PC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
El 90% de las armas decomisadas en México han entrado por Estados Unidos y no hay reciprocidad 
de las autoridades de aquel país, para detener el flujo ilegal, así lo explicó el secretario ejecutivo 
del sistema nacional de seguridad pública Alejandro Rubio García. (PC) 
 
Le toman protesta a 19 jueces, de los cuales 6 serán encargados directamente del tema del 
narcotráfico en México, van a tener funciones especiales. (NC) 
 
Aunque sólo 12 personas han iniciado formalmente su denuncia en contra de la empresa Neo skin, 
el procurador general de justicia Juan Martín Granados Torres, informó que por lo menos en la 
entidad hay 6 mil defraudadas. (NC) 
 
Al momento se han presentado 15 denuncias contra Neo Skin en Querétaro. Hay 6 mil personas 
defraudadas y que solamente van 15 denuncias dice el procurador de justicia, Juan Martín 
Granados Torres. (PC) 
 
Los defraudados por la empresa Publi XIII aquí en Querétaro, se manifestaron en las instalaciones 
de la Procuraduría General de Justicia, le pidieron a la PGJ que investiguen su caso, ahora que ya 
agarraron al dueño de Publi XIII y no se olviden de las querellas que interpusieron en contra de 
José Luis González dueño de esta empresa. (NC) 
 
Defraudados por la empresa Publi XIII en Querétaro, exigieron a la procuraduría el cumplimiento 
de la orden de aprehensión, en contra del director José Luis González que ya está detenido en el 



Distrito Federal. Advierten los defraudados por la empresa Publi XIII que acudirán a la comisión 
estatal de derechos humanos, para presentar una queja, así lo informó, Juan José Martínez 
representante de estos defraudados. (PC)  
 
Luego del suicidio de una persona en los separos de la comisaría de Corregidora, la procuraduría 
atrajo las investigaciones para determinar una posible responsabilidad del personal de custodia, así 
lo dio a conocer el procurador Juan Martín Granados Torres. (PC) 
 
A pesar de que ya se confirmó la muerte del hombre que apuntaba como el principal sospechoso 
de ser el asesino material del notario, continúan las líneas de investigación al respecto, informó el 
procurador general de justicia Juan Martín Granados Torres. (NC)  
 
Cabeza. la procuraduría general de justicia, continúa la búsqueda del autor intelectual del homicidio 
del notario Luis Felipe Ordaz, así como de sus cómplices, informo el procurador. (PC) 
 
A pesar de que hay un video de la comisaría y testimonios sobre la muerte de una persona en la 
comisaría de El Pueblito, será el ministerio público si existe responsabilidad del personal de 
custodia. (NC) 
 


